

## LABO DES JEUNES #4 AUX DOMINICAINS

# Carte blanche à la jeunesse

Quelque 400 élèves investiront les Dominicains de Haute-Alsace jeudi pour présenter le fruit de leurs travaux culturels et scientifiques lors de la 4<sup>e</sup> édition du « Labo des jeunes ». Une aventure qui permet un échange riche avec des artistes.

**A**vec l'aide de leurs professeurs et d'artistes en résidence aux Dominicains, les élèves ont laissé librement s'exprimer leur créativité et leur intérêt. Pour eux, cette journée permet d'aller au-delà du simple exercice scolaire. Et pour le public, ce sera l'occasion de découvrir tous ces ateliers surprenants qui ont été menés dans les collèges et lycées.

## Se désinhiber grâce à la vidéo

Avant cette rencontre, la rédaction a suivi deux classes : une 3<sup>e</sup> prépa pro au lycée des métiers du bâtiment Gustave-Eiffel à Cernay, pour l'atelier Babelio avec l'implication de Vladimir Spoutnik (DJ et comédien moustachu), et une de Seconde du lycée Théodore-Deck de Guebwiller, pour l'atelier radio avec l'intervention d'Aline Pénitot et Aude Rabillon (acousticiennes). L'artiste Vladimir Spoutnik a encadré les ateliers Babelio qui débouchent sur un concours de création de booktubes (\*) à partir d'une sélection de livres. Les élèves ont sélectionné leurs coups de cœur parmi une vingtaine d'ouvrages lus. Ils ont ensuite écrit des essais, adaptables à la vidéo, pour parler du livre choisi. Rappelons, si c'était nécessaire, que « Les élèves acquièrent autrement le sens du travail et prennent conscience des contraintes liées au temps. C'est toujours valorisant de montrer un projet qu'on a réussi », remarque Sandrine Kalt, profes-



Les élèves du lycée du bâtiment de Cernay ont créé des booktubes originaux grâce aux conseils avisés et délurés de Vladimir Spoutnik (au fond, à gauche). PHOTOS L'ALSACE - A.H.

seur de français. Deux ouvrages ont été choisis par sa classe : *La porte de la salle de bain* et *Samedi 14 novembre*. Vladimir Spoutnik intervient ici pour le jeu d'acteur et la mise en scène. Des perruques, des accessoires, une caméra et un projecteur, les élèves se prêtent au jeu et prennent plaisir à entrer dans la peau des personnages.

« Ces expériences rendent les élèves plus autonomes. Ils apprennent à mener un projet à plusieurs, dans une dimension interdisciplinaire. Il y a un réel travail d'écriture de scénario, de mise en scène. Les plus timides ont un rôle, les plus à l'aise les soutiennent. On découvre les élèves autrement, il y a une petite folie qui les réconcile avec le système scolaire », ajoute Adeline Martel, documentaliste. « Ce qui m'a plu, c'est qu'à partir du livre, on a fait notre propre œuvre et qu'on peut la montrer aujourd'hui. On sait faire autre chose que du travail manuel, insiste Hugo. Travailler comme ça, c'est motivant. » ■

Alice Herry

► (\*) Les booktubers sont des passionnés de livres qui partagent leurs découvertes et leurs conseils littéraires sur leur chaîne YouTube.

► Le Labo des jeunes, jeudi 19 avril, de 9 h à 17 h aux Dominicaines de Haute-Alsace à Guebwiller. Entrée libre.



Vladimir Spoutnik aide les élèves à se libérer par le jeu d'acteur.

## LES ATELIERS

### Lycée Théodore-Deck

Workshop : radio bruitiste et sauvage; La Spoutnik attitude; Essai sur les booktubes; Concours d'éloquence; Atelier jardin en transition; Atelier patrimoine : Jardin du Neuenbourg.

### Collège Matthias-Grünewald

La Science selon Spoutnik; Fragments de mémoire des Hommes et de la Terre.

### Lycée Alfred-Kastler

Atelier vocal; Fragments de mémoire des Hommes et de la Terre.

### Internat de réussite

Culture Snap, projet sans filtre; Atelier cyberscience - Petit Objet Multimédia;

### Slam Rap.

### Lycée Joseph-Storck

Atelier dégustation.

### Collège Robert-Beltz

Essai sur les booktubes

### Lycée Gustave-Eiffel (Cernay)

Essai sur les booktubes

### LFA de Fribourg

Elias Moncado au violon; Slam Science.

### Inter-établissements

ADCPs - Atelier de développement des compétences psychosociales (Lycée Deck et Collège du Hugstein).

## L'art du décalage avec Vladimir Spoutnik

Le « Labo des jeunes » est une aventure qui permet un échange riche avec des artistes résidents et décuple la créativité des élèves. Parmi eux, Vladimir Spoutnik, DJ.

Franck Schuster, alias Vladimir Spoutnik, a des airs de vieux garçon et de crooner qui se serait trompé d'endroit et d'époque. L'artiste protéiforme cultive le kitsch et l'art d'être ridicule aux yeux des autres. Pendant les ateliers, son personnage met en confiance les élèves pour qu'ils parviennent à lâcher prise. « Vladimir aime qu'on le remarque.

C'est un mélange entre Alain Delon et Franck Sinatra, c'est un dieu moderne des temps anciens. Franck est modeste, pas Vladimir. » L'homme recherche le décalage, entre l'absurdité, la maladresse et l'incongruité. « Vladimir a un côté très ridicule et l'assume. J'essaye de transmettre cette attitude aux jeunes pour que le regard des autres devienne moins pesant. C'est la première fois que je travaille avec des élèves. Il y a de l'échange, de l'interaction, c'est très riche. » Au fond, Vladimir Spoutnik est comme la lune, il a grandi la tête dans les étoiles et veut partager son ciel avec les autres. ■

## ENSISHEIM Vie associative

# Le terrain de rugby inauguré

Le nouveau terrain de rugby du club local a été inauguré samedi. Un tournoi a rassemblé plusieurs équipes du Grand Est.



Joutes mixtes conviviales mais disputées sur le terrain homologué PHOTOS DNA



Les personnalités ont coupé le ruban.

QUELLE BELLE JOURNÉE sous le soleil ce samedi au stade de l'Ill pour le premier tournoi de rugby à 5 d'Alsace ! Le club cher au président Raymond Miesch a accueilli une dizaine de clubs venus de Colmar, Thann, Belfort, du Bas-Rhin (Crédit Mutuel et Illkirch), et même de Champigny en région parisienne. Les équipes se sont confrontées en toute convivialité avec les trois formations locales alignées par le RCE lors d'un sympathique tournoi de rugby à 5. De nombreuses personnalités des mondes politique, associatif, institutionnel et sportif étaient présentes autour du maire Michel Habig au moment de l'inauguration. Tous les intervenants, après le couper de ruban inaugural, ont félicité et encouragé le club, soulignant son beau développement, notamment pour le rugby loisir qu'en encourage la fédération, et le donnant en exemple afin que soient partout ainsi revivifiés ces espaces de sport et de vie. Raymond Miesch a souhaité que soit

réalisé son dernier rêve : un club house digne de ce nom. Reconnaissant la vétusté de l'actuel local, le maire a promis que la ville se pencherait sur la question, tout en rappelant que ce lieu est en zone inondable et qu'il faudra peut-être envisager plutôt une rénovation. En fin de journée, c'est le club de Colmar qui a emporté le tournoi, sous les acclamations d'un public venu en nombre. ■

M.P.

## LE RUGBY CLUB ENSISHEIM EN BREF

Le club de rugby d'Ensisheim est né en décembre 2000, grâce au partenariat tripartite entre la fédération française de rugby, EDF et la Ville, dans le cadre du projet « 100 villes, 100 clubs », ainsi que l'a retracé le président Miesch.

En 2010 on dénombrait 40 licenciés s'entraînant sur le terrain de la rue du Tir à l'arrière du collège, chiffre qui a

doublé en 2011 lors de l'arrivée du club sur le terrain du stade de l'Ill. En 2016, la ville a entrepris des travaux aux abords du stade et sur le terrain, et la demande d'homologation a été finalisée en 2017.

Aujourd'hui le club compte 90 membres, répartis en 7 sections dont une adulte, et des jeunes de 3 à 15 ans qui s'entraînent régulièrement dans ce cadre enchanteur.